



Las siete vidas de Ricardo Monreal

- En 2017, Ricardo Monreal, quien ayudó a Andrés Manuel López Obrador a construir Morena, disputóa Claudia Sheinbaum la candidatura por el Gobierno de la Ciudad de México. Las encuestas dieron el triunfo a la entonces jefa delegacional en Tialpan, y Monreal, quien quedó en tercer lugar, amenazó con dejar el partido, exigió que se repitiera la encuesta, acusó un trato indigno, pero al final el ex priista se quedó y Sheinbaum ganó la elección en la Ciudad de México.

2.- En 2018, cuando López Obrador ganó la presidencia, Monreal fue acusado de traidor por algunos morenis-

tas, pues en la Ciudad de México se perdieron la mitad de las alcaldías, entre ellas la Cuauhtémoc, y los resultados negativos se atribuveron a una venganza del zacatecano. "Son tan irresponsablese inconscientes que, por su ambición personal, son capaces de apovara los conservadores corruptos", acusó entonces el Presidente. Monreal respondió: "No tuve responsabilidad alguna en la Ciudad de México y estoy en contra del sectarismo, de la exclusión y de reproducir la noche de los cuchillos largos. No me sumo a los coros del linchamiento, ni estov dispuesto a ser chivo expiatorio de nadie. No he traicionado al movimiento, no soy res-



ponsable de nada, no puedo torcer el brazo a los electores de la Cuauhtémoc". Volvió a aferrarse a Morena.

- 3.- En 2021, el va presidente López Obrador adelantó los destapes rumbo a la elección de 2024. Monteal volvió a la carga y, otra vez, se enfrentaba con Claudia Sheinbaum, además, con el tabasqueño Adán Augusto López, "hermano" de AMLO, y con Marcelo Ebrard. El entonces senador acusó, de nuevo, que no había piso pareio, que Sheinbaum era la favorita de Palacio Nacional voueésta encabezó una campaña en su contra utilizando recursos públicos. En 2022, volvió a amenazar con irse de Morena v competir con otro partido político. Tras una reunión con López Obrador, un agradecido Ricardo Monreal, quien había sido ignorado durante unos dos años, volvió a asumirse como orgullosa "corcholata".
- 4.- En 2022, la lopezobradorista gobernadora de Campeche, Layda Sansores, acusó a 'Monrealito', como ella le llama, en su programa Martes

- del Jaguar, de tener 48 propiedades y de traicionar al partido por interceder a favor del dirigente del PRI, Alejandro Moreno. De nuevo, Monreal, quien se refirió a Sansores como "presunta delincuente", acusó a Sheinbaum de estar detrás de las acusaciones. "Frena tu jauría", le exigió.
- 5.- En el mismo 2022, el senador Ricardo Monreal votó en abstención una de las reformas más importantes de Andrés Manuel, la de la Guardia Nacional. Entonces, desde Palacio Nacional, se le acusó otra vez de estar del lado de los conservadores. "Es su libertad, no estoy de acuerdo, está avalando la falsedad, la hipocresía y la politiquería del conservadurismo de México, pero somos libres", reclamó un molesto presidente. Monreal volvió a ceder y dijo que, aunque las descalificaciones fueron duras, no respondería "con la misma hostilidad".
- 6.- En 2024, Claudia Sheinbaum volvió a ganar las encuestas de Morena a su viejo rival y se convirtió en la can-

didata presidencial, ganando la elección con el 59.76 por ciento de los votos. Derrotado de nuevo, Ricardo Monreal tomó la coordinación de Morena en la Cámara de Diputados, fue disciplinado y se aprobaron todas las reformas encargadas por su jefe, una por una. Pero los más radicales de Morena no le perdonan y Monreal les dio el pretexto perfecto para volver al ataque. Adán Augusto López, coordinador en Senadores, lo acusó de recortar el presupuesto v de haber deiado rastros de unos "negocitos añejos" que se iban a investigar. Monreal respondió retando a que se lo demostraran. La Presidenta intervino, Monreal cedió de nuevo v se alineó.

Pero la dirigente de Morena, Luisa María Alcalde, puso de nuevo el dedo en la llaga, cuando el martes dijo: "Nunca hemos participado ni participaremos jamás en abonar a que haya impunidad o no se investigue cualquier inegularidad. Si se detectan irregularidades, se tienen que presentar las denuncias, esobligatorio. Setienen que abrir las carpetas de investigación y, en su caso, se tiene que determinar las responsabilidades". Morena debe cumplir y aclarar las acusaciones, mientras Monreal se juega su última vida. ●

Morena debe cumplir y aclarar las acusaciones, mientras Monreal se juega su última vida.